

DIARIO DE TENERIFE

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Redacción Dr. Allart, 51.

(Decano de la Prensa de Canarias)

Teléfono núm. 167

SANTA CRUZ DE TENERIFE

La nueva China

(Para DIARIO DE TENERIFE.)

China, la nueva China, ha tenido un gesto gallardo y hermoso. Su Ministerio de Negocios Extranjeros, el «Waichiapou», anuncia a sus representantes que China se verá obligada a romper sus relaciones diplomáticas con Alemania, si esta no modifica sus métodos de guerra submarina, respetando los principios sagrados del Derecho Internacional y de la Justicia.

Alemania, en China, ha hecho todo lo posible para malquistarse las simpatías. Cuando se declaró la guerra, el agregado militar alemán en China, organizó una pretendida cacería por las regiones limitrofes del Transiberiano, cuyo verdadero fin era destruir ese ferrocarril. Alemania intentó «móvilizar» a los chinos musulmanes, que forman una cadena, que une el litoral marítimo con los territorios persicos. Su propaganda hizo circular «canards», relativos a una gran agitación antifrancesa en Tien-Tsin.

Yuan-Chi-Hai, el antiguo tirano, sufrió también la violencia alemana, por medio del general noruego que mandaba las tropas que custodian las legiones europeas, el cual resultó un verdadero agente germano.

Pero todos esos miasmas, escribe Hugues Le Roux, han sido llevados muy lejos por una corriente de aire sano y puro, que no otra cosa es la nota del «Waichiapou». Adopta esta actitud energética China, la nueva China, en los días en que se prepara un hermoso porvenir.

Verdad es que, hasta llegar a ese día tan risueño, tendrá todavía que pasar horas muy amargas, muy difíciles. En primer lugar, China durante el Gobierno de Yuan-Chi-Hai, ha sido esquilada. No es que el dictador fuese un devorador de los bienes públicos, no es que a su lado se mantuvieran políticos sin el menor pudor, que han saqueado del modo más escandaloso el Erario del Estado.

Para que nada falte, el hambre y las inundaciones llenan aun más de sombras la situación económica de China.

Pero el gobierno actual, con la ayuda de las provincias, se propone con mano firme y honrada restaurar la Hacienda china.

En las provincias, los funcionarios del Gobierno no se comportan como los del anterior, que las saqueaban, en beneficio de sus bolsas particulares; los de ahora, ponen tanta capacidad como prohibid al servicio de la cosa pública. El ejemplo es contagioso: los administrados, que han retornado a confiar, apoyan en lo posible al Gobierno.

La abolición definitiva de la venta y del consumo del opio, tanto tiempo mantenida para bien de intereses particulares y extraños al país, indica que la China moderna es capaz, bajo el régimen republicano, de reformas que no se creían compatibles con los poderes absolutos del Zarismo.

La República norteamericana trata a la China, por la nueva China, con toda clase de consideraciones y simpatías.

Hugo Le Roux, que tan admirablemente conoce a ese país, pide también para él igual trato por parte de Francia.

China adopta una actitud de gran pueblo, con respecto a la guerra submarina, se sirve de procedimientos administrativos de nación que aspira a ocupar el lugar a que la da derecho su número de habitantes y su extensión y busca en todo redimirse de culpas pasadas, preparándose el porvenir más brillante, de que ya hemos hecho mención.

Pocos fracasos tan grandes como el de la política alemana en China, pueblo que creía tener subyugado, pero que ahora se le revuelve, y en forma que ha causado tanta sorpresa como inquietud a los Imperios Centrales.

FRANCISCO BILBAO.

Geografía de la guerra

En la plaza de la Constitución, sentados en un banco, hablaban tres de la guerra y uno de ellos preguntó qué eran los pantanos de Pinsk y donde estaban a lo que contestó otro que eran un terreno encharcado como la plaza de Weyler y que estaba en Rusia.

Por los hijos de Dicenta

Una carta de Joaquinito Dicenta

El diario madrileño «El Día» lanzó la idea de dar una función a beneficio de los hijos del ilustre Joaquín Dicenta, poniéndose en escena su hermosísimo drama «Juan José», y cuya interpretación estaría a cargo de escritores y artistas.

El hijo mayor del insigne dramaturgo, notable escritor también, ha escrito a Francisco Gómez Hidalgo, director del citado diario, la siguiente hermosa y sincera carta:

«Querido Paco: A ti, a un hermano de mi pobre padre, ¿cómo darte las gracias por lo que habéis hecho en este periódico? ¿Cómo darte las gracias también por el recuerdo que has tenido para nosotros? Tú sabes lo que todos te queremos.

No te extrañe que te conteste en «El Liberal» no aceptando tu noble proposición. El respeto que, en primer lugar, debo a su memoria, y el que me debo a mí propio me hacen rechazar todo lo que signifiquen beneficios.

Tengo encargo de él de sostener la dignidad de esta familia. No me asusta la vida, bien lo sabes, y sé pelearla. Yo ya estoy en disposición de hacerlo. Fernando acaba la carrera este año. Para los pequeños hay suficiente con lo que papá deja y lo que nosotros logremos. Si ellos me ayudan con voluntad, ocuparán en la vida el lugar que les corresponde.

Gracias otra vez, Paco; gracias otra vez.

Sé que nuestro dolor es también tuyo.

Un abrazo fuerte.—Joaquín.»

El ilustre Thuillier ha sido de los primeros en adherirse a la idea de «El Día».

Thuillier se ha expresado así, al enviar su adhesión al diario madrileño:

«...La carta de Joaquinito me ha hecho llorar. Tiene razón en todo lo que dice, y en ese rasgo reconozco a su padre, nuestro inolvidable Joaquín. ¿Qué quiere usted que yo le diga? Siempre que sea preciso honrar la memoria del amigo queridísimo, cuéntese conmigo. Yo preparo un homenaje en este teatro para la próxima semana. Es todo lo que puedo hacer. Pero ¿repite que si otra cosa se hiciera, reclamo un puesto en lo que sea.»

La Trasatlántica y Canarias

Hace pocos días y en ocasión de haber llegado a Barcelona el vapor «Reina Victoria Eugenia», dábamos cuenta de una queja formulada por la dirección de la Compañía Trasatlántica, en aquella capital y aunque aquí nos informamos de la verdad de los hechos no quisimos hacerlo público, creyendo que así serviríamos mejor los intereses de estos agricultores, pero como esta Compañía a pesar de sus ofrecimientos de favorecer nuestra exportación, lo cierto es que aún no los hemos visto realizados, nos vemos obligados a relatar lo que ocurre para ver si se hallan medios de que el apoyo que tan generosamente se nos ha ofrecido, sea real y provechoso, en lugar de nulo, como viene siendo hasta hoy.

Cuando el vapor «Reina Victoria Eugenia» estuvo al alcance de esta estación radiotelegráfica, comunicó a sus consignatarios, en ésta que solo podía llevar 600 huacales de plátanos o su equivalente en hueco de 1800 atados de tomates.

Los Sres. Viuda e hijos de J. La Roche participaron a estos exportadores y cosecheros la hora de llegada del vapor y que hecho el prorrateo del hueco de que disponía, correspondía a cada uno 12 huacales de plátanos o 36 atados de tomates. Muchos no embarcaron dada la pequeña cantidad que se les asignaba, pero cedieron a otros sus derechos, y el vapor tomó exactamente la cantidad de frutos que dijo podía llevar.

Por lo que antecede se comprenderá que nos haya causado extrañeza la queja expuesta por la Trasatlántica, que no sabemos a que atribuir, aunque bien pudiera obedecer a erróneas informaciones recibidas por la dirección de dicha Compañía.

En la madrugada de ayer llegó el vapor «Manuel Calvo» con hueco disponible para gran cantidad de frutos, no pudiendo

aprovecharse esta oportunidad, por no disponerse de tiempo, para cortar los frutos y realizar su empaquetado, lo contrario de lo que hubiese ocurrido: si con anterioridad se conociese el hueco que se dispone en los vapores de esta línea, lo que pudieron comunicar desde su último puerto de salida.

El caso del vapor «Manuel Calvo» es de lamentar, si tenemos en cuenta que aquí se están tirando los frutos y que en Barcelona se obtienen hoy magníficos precios, tanto para plátanos como para tomates.

Creemos que esta Cámara Agrícola debe hacer gestiones encaminadas a obtener de la Compañía Trasatlántica, comunicando con cuatro o cinco días de anticipación el hueco de que se puede disponer para cargar en los puertos de estas Islas, para que así tengan tiempo los exportadores de realizar el empaquetado de sus frutos y traerlos a los puertos de embarque.

Si la Compañía Trasatlántica, tan generosa y amiga de hacer bien, quiere prestar su apoyo a esta provincia, tan necesitada de él, ningún sacrificio le costará hacerlo, pues telegrafando desde Puerto Rico, Buenos Aires o Dakar en sus viajes de retorno, dando detalles del hueco disponible y día probable de llegada a estas Islas, sería lo suficiente para que estos exportadores estuviesen preparados para realizar sus embarques, sin causar gran demora a los vapores.

A D. José Hernández Alfonso tan activo siempre, le brindamos este asunto, para que valiéndose de sus influencias aquí y en Madrid consiga lo ya manifestado, con lo que haría un gran beneficio a nuestros agricultores que tan necesitado de ello se encuentran ahora por las horribles circunstancias por que todos atravesamos.

R.

Hace 30 años

1887—9 de Marzo

Por falta de número de Diputados, aunque había bastantes en la Capital, no pudo celebrarse la Diputación provincial la sesión para que había sido convocada, por desacuerdo que, según se decía, existía entre los diputados ministeriales de Canaria y algunos de Tenerife.

En vista de lo ocurrido, el presidente de edad, Sr. Martín Benito, citó de nuevo para el siguiente día, y multó en 25 pesetas a los diputados Sres. Domínguez Alfonso, La Rosa, Fernández Ojeda, León Molina, Hurtado de Mendoza, Cáceres Kabana, García Lugo, Alvarez Sanahún, Pulido, Massieu, Espinosa, Rodríguez Peraza, Rodríguez Pérez, Gil Rolán y Lorenzo Calero.

El hambre en Alemania

(Traducción especial para el DIARIO DE TENERIFE.)

D. Antonio Patrio, ex-Cónsul de Portugal en Bremen, detenido en Alemania hasta el mes de Enero de 1917, describe en «Le Matin» del 12 de Febrero, la angustia económica y moral de que ha sido testigo.

El Sr. Patrio que ha desempeñado durante 5 años su cargo de Cónsul ha tenido la ocasión de estudiar de cerca y a fondo todas las cuestiones relacionadas con las finanzas y el Comercio de Alemania.

«Yo estaba en Alemania en Agosto de 1914, declaró dicho Sr., y a fines de Enero de 1917 me paseaba aún como espectador curioso en las calles de Bremen. He visto todo y puedo por tanto juzgar y comparar.

El abatimiento moral del pueblo alemán que yo he comprobado al momento de partir me ha choceado tanto más cuanto que lo comparaba con el estado de espíritu entusiasta del principio.

Vds. no pueden hacerse idea de las esperanzas locas que, en aquella época, las autoridades hacían por fomentar. En los comienzos de la guerra, y creo que voy a daros un detalle inédito, los muros de Bremen fueron cubiertos de anuncios oficiales concebidos poco más o menos en los siguientes términos:

«Comerciantes alemanes, el Kaiser os promete una guerra corta; no tendréis que sufrir mucho; vuestros beneficios serán grandes.»

Y, en efecto, en los cafés, en los restaurantes, se encontraban negociantes que hacían proyectos sobre los beneficios. Yo mismo oí entonces hablar en Bremen a propietarios de casas de comercio, de establecer sucursales en París, en Nancy, en Riga... ¿Cuál no habrá sido su desilusión!

La angustia económica. En Bremen, yo leía regularmente «Le Matin». Todo lo que Vds. han publicado acerca de la escasez de alimentos y del hambre es rigurosamente exacto. No contienen vuestras informaciones ninguna exageración. El pueblo alemán, en general, sufre del hambre, pero son las clases, cuyos recursos no han aumentado después de enpezada

la guerra, quienes están padeciendo más; los obreros se imponen menores privaciones, pues si bien el costo de la vida ha cuadruplicado, por otra parte los salarios han triplicado. Los que mejor se defienden son los obreros que trabajan en la confección de máquinas. En varias ocasiones han adoptado una actitud amenazadora, y es con verdaderos ultimátums como se han dirigido a las autoridades para reclamar los alimentos indispensables. La firmeza de los obreros metalúrgicos explica el llamamiento del mariscal Hindenburg a los sindicatos agrícolas, pidiéndoles viveres para los defensores de la patria.

Durante los últimos meses de mi estancia en Bremen, me fué realmente difícil nutrirme. Un poco más tarde, en Suiza, me hicieron sonreír los «menús» de restaurantes alemanes enviados a dicha nación a título de propaganda, y cuyos precios parecían, a primera vista, muy razonables. Se debe desconfiar de ellos, pues lo que hay que ver es el tamaño de las raciones. Con frecuencia he oído en «Essig Haus», gran restaurant de Bremen, clientes solitarios que por su aspecto no parecían muy ricos, pedir de una sola vez tres raciones de gaiso o de patata. Las tres porciones, rebusadas, formaban una penosa lábil honestación de antaño.

Las aves y la caza son el único recurso de los ricos, los cuales solo pueden procurarse a precios muy altos sin tarjeta de carne. Ya no hay café en Alemania; en cuanto al té, ha sido substituido por una yerba basto así indeterminada que llaman «caldihe» (té de selva). Con el azúcar ocurre lo mismo. Con este motivo es interesante notar el cambio que se ha producido bruscamente en los medios alemanes respecto de los peligros del uso de la sacarina. El «Bremer Zeitung», que al principio de la guerra, condenaba este producto en términos categóricos, publica ahora sendos artículos destinados a recomendarlo y generalizar su empleo. En esto, evidentemente, obedece a una consigna dada a toda la prensa alemana.

El «Bluff» alimenticio. A pesar de la falta de casi todos los artículos, las tiendas de comestibles, parecen muy bien provistas y ahí está el aspecto cómico del «bluff» alimenticio alemán.

Un transeúnte que se pasee por las calles de Bremen, podrá ver en los escaparates magníficos montones de cajas de conservas, de cacao, de té; sacos de harina y de arroz, paquetes de salchichas de distintas procedencias cuidadosamente embaldosadas; velas y jabones. Pero, en el interior de la tienda no hay nada de todo esto. El aspecto de los escaparates alemanes no ha variado, lo que ocurre es que las cajas de conservas están vacías y los sacos de arroz rellenos de papel.

Los resultados producidos por este estado de cosas en la vida alemana son desastrosos. La hija de mi consejero me contó que una de sus amigas se había desmayado de inanición en la escuela. Su madre primero, le pidió por haber sido demasiado habladora; luego acabó por confesarle que estos desmayos de niños en las escuelas, se producían diariamente. Un médico que yo encontraba con frecuencia en el café me afirmó que el estado sanitario de los habitantes de Bremen se había tornado alarmante a consecuencia de las privaciones, y que los casos de tuberculosis, debidos a la deficiente alimentación eran cada vez más numerosos.

En el dominio financiero, he comprobado, en estos últimos tiempos, un fenómeno que se pudiera calificar de páncro del capital. Conozco el caso de un industrial que realizó, durante la guerra, una gran fortuna fabricando municiones, y trató de ponerla a salvo haciéndola endosar por un testarero perteneciente a una nación neutral.

El Gobierno alemán se opone, por cuantos medios están a su alcance, a la huida de estos capitales demasados prudentes. Por ejemplo, nadie tiene derecho a salir de Alemania llevando consigo una suma superior a mil marcos.

Además, la dictadura en el dominio financiero no tiene límites. Sabido es que el éxito del último empréstito fué obtenido gracias a medios de presión increíbles. Personas bien enteradas me han asegurado que para el próximo empréstito, el Gobierno, si es necesario, no vacilará en llegar a la confiscación pura y simple.

Si ha habido individuos que han logrado enriquecerse, las quiebras, en cambio, son numerosas. Se ocultan. Citare en caso concreto de un comerciante de mi barrio que se suicidó a consecuencia de una quiebra. Las autoridades alemanas mandaron un aviso a su familia ordenándole que no descubriera la causa del suicidio.

Ya podéis imaginaros cual será el estado moral en un país que es, según parece, el «leitmotiv» de las conversaciones en la ciudad:

«Nosotros ganamos las batallas, Inglaterra ganará la guerra.»

La esperanza en la paz. Ya no se cree en la Victoria, en Alemania; se cree en la paz. Cuando Mr. Sturmer, estaba en el poder, en todos los tranvías, en todos los cafés, no se trataba más que de una paz separada con Rusia la cual debía traerla solución tan deseada. Luego vinieron las proposiciones de paz del 12 de Diciembre y provocaron un delirio de alegría. Las calles de Bremen cambiaron de aspecto. Varios grupos de soldados con licencias, se acercaban a los paisanos y gritaban alegremente: «¡Vive la paz!»

Idéntico espíritu reina en los centros oficiales, con la diferencia de que no circula la fórmula del «odio a Inglaterra» tan en voga aún en el pueblo ale-

man. El «odio a Francia» es el que hoy, está a la orden del día en las esferas directoras de Alemania. Sin duda se han dado cuenta del importante papel desempeñado por Francia en los últimos meses y particularmente en el momento de la contestación a la nota de Wilson; el «odio a Francia» es un homenaje merecido que tengo mucho gusto en participar a Vds.

Todas mis impresiones de Alemania, se resumen en una conversación, la última que tuve con un alemán; Herr von Kaffmann, teniente de húsares de la muerte, condecorado con la Cruz de Hierro, agregado al ministerio alemán de negocios extranjeros y encargado de conducirme hasta la frontera suiza.

«Nos pasamos una noche hablando juntos; se mostró sumamente correcto, pero, de esa conversación, que no hizo más que confirmar mis convicciones íntimas, saqué las siguientes conclusiones, que les ruego transmita a sus lectores:

Alemania sufre. Tiene hambre. Ya no tiene fe en la victoria; pero si bien es cierto que sus sufrimientos, han abatido su estado moral, cierto es que no han modificado su espíritu. Los alemanes son hoy día lo que eran en 1914. No hay que pensar en entenderse con ellos; hay que vencerlos.»

«JESUS QUE VUELVE»

Drama de Guimerá

En Barcelona, como anunciamos a nuestros lectores, se acaba de estrenar con éxito grandioso el drama «Jesús que vuelve», de nuestro insigne paisano, D. Angel Guimerá.

El asunto de la obra. El asunto del último drama de Guimerá es el siguiente:

En el primer acto aparece Nataniel, personaje de la montaña, espíritu romántico; nadie sabe de donde procede. Sólo saben que de niño habitaba una cueva en compañía de un viejo de blanca barba.

Al lado de la cueva había una cascada, cuyas aguas eran las lágrimas de toda la humanidad, y él se decide a secar para siempre las aguas que caen sobre la tierra.

Nataniel se dirige a la capital de su país, cuyo rey había declarado la guerra a otro. Predicaba la paz y la fraternidad entre los hombres.

Surge la creencia de que era Jesús, que había vuelto al mundo.

Cuando predicaba la paz las tropas del rey le cortaron el paso y fue trasladado a un palacio en Oriol. Allí se enamora de Gaudi, que tiene en su vida una triste historia de amor.

Nataniel sigue predicando la paz pero la guerra estalla.

Las tropas del rey se apoderaron de la capital de los reyes enemigos; pero éstos en un contraataque, pueden recobrarla, derrotan al ejército y matan a un hijo del rey.

El ejército invade el país, y entonces aparece Nataniel, exponiendo ante el pueblo sus doctrinas de paz y amor, convirtiendo a sus ideas a Gaudi y al príncipe Medi.

En el tercer acto continúa la guerra. Representa la escena un campo de batalla.

Nataniel sigue predicando la paz y amor a la humanidad, y cae mortalmente herido.

Antes de morir, Nataniel dice que dió su vida por predicar la paz, y dice: «Yo volveré, yo volveré siempre, siempre». Y dirigiéndose a Gaudi, la mujer buena, dice: «También tú volverás».

El ejército, pasado el armisticio, marcha a continuar la guerra, y así acaba el drama.

Enrique Borrás ha interpretado el papel de Nataniel.

Marquina ha traducido la obra al castellano.

Arturo Mori, el distinguido rector de «El País», dice a propósito del estreno de la obra de Guimerá:

«Añoche se ha estrenado, en Barcelona, el drama de Angel Guimerá «Jesús que vuelve», porque un comerciante de Tarraza, harto de la farándula catalanista y de ver como se van desacreditando, por ella, las glorias del teatro catalán, decidió con su dinero dar a Guimerá lugar y medios para estrenar su nueva obra que, según los que la conocen, es una de las más brillantes producciones del gran poeta.

«Angel Guimerá es hoy, para todos los españoles, un viejo sublime. Se decía que había muerto, con la decadencia de la literatura de Echegaray, el teatro romántico de España. Y no se contaba con el trabajo constante y firme de Guimerá, el último romántico español.

Guimerá ha presenciado impávido todos los renacimientos, evoluciones y decadencias de la literatura española y catalana y ninguna de ellas su estilo, ni convino su alma de artista. Echegaray quiso incorporarse con «La desequilibrada» y con «El loco Dios» a las corrientes modernizadoras del teatro, y hubo de reconocer que no podía. El teatro de Guimerá, en cambio, ha sido siempre el mismo. Idealista, sentimental, y revolucionario; romántico por excelencia. Y aún ahora, cuando la vista le falta y sus energías físicas se agotan, aparece ante el público el Guimerá de «Tierra Baja», de «María Rosa», de «La reina Joven».

También «Jesús que vuelve», es, a juzgar por lo que me contaron, una obra de juventud y de libertad. Mientras los jóvenes endulzan sus creaciones literarias con remedos benaventurosos o buscan en la cursi trivialidad de la opereta el olvido de todo lo que pueda chocar con los atavismos de su espíritu endeble, algunos viejos, mal avenidos con esta época de mediocridades y ve evidencias dan un vibrante ejemplo de valentía y de amor a todas las grandezas espirituales.

Guimerá es el genio, es toda una época gloriosa de la literatura catalana. No tiene ni quere la flexibilidad social de Ruskin, ni el don de resignarse de Ignacio Iglesias. Y trabaja, trabaja siempre, pensando acaso en la última obra que haya de inmortalizarle.

Es lo que queda del teatro regional en Cataluña, lo que queda de aquella literatura.

Todavía resuena en mis oídos la agazara del último homenaje a Guimerá. Miles de personas vitoreaban al maestro. Los pocos actores viejos que vivían del teatro catalán, los que empezaran sus éxitos artísticos con las comedias y los dramas de Pitarra, le abrazaban dorando lágrimas de ternura. Todo un pueblo se postraba a los pies de su poeta, para, de una vez para siempre, afirmar solemnemente su consagración.

Han pasado algunos años. Y como ocurre siempre, antes se olvidó Cataluña de Guimerá, que Guimerá de Cataluña.

«Jesús que vuelve» es el drama de tesis que en España faltaba, que no se ha escrito después de las últimas grandes obras de Pérez Galdós; es el drama de la voluntad que nuestros autores jóvenes no han sabido escribir.

Si Pérez Galdós pudiera trabajar con la constancia y seguridad con que Guimerá trabaja todavía, si tuviera su misma resistencia física y escribiese un drama trascendental, ¿gendría mos que buscar, también, a un comerciante de cualquier honrado pueblo de Castilla para que lo estrenase?»

EN CUBA

La Asociación Canaria

Nueva Junta.

Al quedar constituida la nueva Junta Directiva de la Asociación Canaria en Cuba, hemos recibido unas líneas de salutación, que agradecemos deseando a los miembros que en el presente año dirigen la marcha de tan simpática entidad, muchos éxitos en sus gestiones.

La nueva Junta la componen los señores siguientes:

Presidente, señor Antonio Suárez Franco; Vicepresidente 1.º, señor Daniel Pino y Lorenzo; Vicepresidente 2.º, señor Domingo Roldán Bencomo; Tesorero, señor Juan López Domínguez; Vicesorero, señor Vicente P. Vergara; Vocales, señor Cesario C. Casañas, señor Manuel Delgado, señor Juan R. Morera, señor Enrique García Cabrera, señor Manuel Cruz, señor Juan Gil Ramírez, señor Rafael Brito González, señor Antonio G. Caudales, señor Roberto de León, señor Antonio G. Ruano, señor Manuel A. Capote Jiménez, señor Agustín Zúñiga, señor Rafael Lorenzo Díaz, señor Pedro Estévez Gaván, señor José Saavedra Cardato, señor Ceiso López, señor Andrés Noriega, señor Daniel Tabares Sosa, señor Benoso Tavio, señor Bernardo H. Triana, señor Manuel Santana Rodríguez, señor Antonio Rodríguez Martín, señor Eleuterio Ojannes, señor Francisco L. E. Lodey, señor Manuel Guisán, señor Manuel Lorenz, Martín, señor Manuel Lorenzo Brito, señor Esteban Padrón Guadarram, señor Agustín García Güinche, señor Domingo Delgado Rodríguez, señor Rafael Ocampo, señor José Padrón.

Cuando necesite específicos y sueros búsquelos en la Farmacia «Suárez»--San Francisco, 17.

Harina á base de plátanos

—: NUTREINA —:

Alimentación de los niños, personas débiles y enfermas, elaborada por procedimiento especial. — D. S. ABOR D. LICIOSO. PODEROSAMENTE NUTRITIVA Y DE MUY FACIL DIGESTION — PRECIO DE LA GAZA, 2 50 Ptas.

—: LAXONUTREINA Harina de plátanos y avena —:

De gusto exquisito, muy alimenticia, inmediatamente asimilable y ligera. — D. S. ABOR D. LICIOSO. PODEROSAMENTE NUTRITIVA Y DE MUY FACIL DIGESTION — PRECIO DE LA GAZA, 2 50 Ptas. — DEPOSITARIO EXCLUSIVO PARA LAS ISLAS CANARIAS, DON JOSÉ PÉREZ FERRAZ, Farmacia Taurante, Tenerife. — DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

COSAS DE LA GUERRA

Un compatriota legionario

Estábamos casi terminando de comer en nuestro restaurant del Boulevard Montmartre cuando alguien vino a ocupar, en la misma mesa que nosotros, uno de los dos asientos vacíos frente a los nuestros.

Era un mocetón de más que mediana estatura, tez morena, muy morena, de 25-30 años de edad, y vistiendo el uniforme de infante francés, *bleu ciel*, y casco de aluminio; era, en una palabra, un *petit*.

Identificado en todo y por todo con la causa de los aliados, sintiendo con ellos sus alegrías y tristezas; admirador sincero y apasionado de las heroicas virtudes del pueblo francés, ahora una vez más evidenciadas, y testigo presencial de su entusiasmo en la defensa de su razón y su justicia, y del espíritu de sacrificio que le anima, la presencia de un agente director de la lucha me emocionaba siempre.

Emoción que, se transformó en agradable sorpresa cuando, al dirigirse a la linda *mademoiselle* que nos servía, comprendí, por el peculiar acento y característicos errores de pronunciación, que se trataba de un compatriota, de un español. Y más aún cuando, al *trabajar la liebra*, nos dijo que era canario, de Santa Cruz de Tenerife.

En Julio de 1915 movido por varias razones de orden privado, y hallándose en Marsella, ingresó como voluntario en la legión extranjera. Se ha batido durante toda la campaña; no ha sido herido y no se arrepiente de lo hecho.

Le escuchábamos, mi mujer y yo, muy emocionados, sin que pareciera darse cuenta de ello. Hablaba, casi sin mirarnos, fría y reposadamente, relatóndonos épicos episodios de la guerra con la misma flemá y tranquilidad que si explicase el argumento de un drama, de una novela.

Sin embargo, cuando se le ocurrió a mi mujer preguntarle de pronto: —Tiene V. familia en Tenerife?, la escena cambió: levantó la cabeza, nos miró fijamente, se aguaron sus ojos y con un movimiento nos indicó que sí.

Respetamos su silencio, hasta que él, rompiéndolo: —Sí, mi madre —dijo—. Me llamo José Castillo Rivero, y mi *viejieta* vive en Santa Cruz de Tenerife, Callao de Lima, número 20... Mi determinación la ha disgustado mucho, naturalmente, pero era necesario hacerlo, imprescindible. Así, mientras yo me batía en las trincheras, expuesto cada momento a dar mi sangre por la Francia, ésta cuida de mi madre, de mi *viejieta* querida, allí, en Santa Cruz, entregándole la cantidad necesaria para su sustento.

Mientras hablaba las lágrimas corrían por sus mejillas mientras nosotros, también intensos y profundamente emocionados, no podíamos ocultar las nuestras...

M. BETHENCOURT DEL RIO.

Interesante

para los que quieran aprender el idioma inglés

Una señora inglesa se ofrece para dar clase de su idioma en su casa ó en domicilio, poseyendo un buen método de enseñanza, lo que en la práctica podrá demostrar.

Para informes Villalba Hervás núm. 21.

FOLLETIN DEL "DIARIO DE TENERIFE" (11)

POR HONOR DEL NOMBRE

— por EMILIO GABORIAU —

ahora —dijo Lecoq— es si esos pasos eran los del cómplice que el homicida esperaba, o los de algún habitante de esos solares, atraído por los tíos. ¡Venga usted!

Un cercado de madera, de poco más de un metro de altura separaba los solares del jardín de la vieda Chupin. Cuando Lecoq rodeó la taberna para cortar la retirada al homicida, tropezó con aquella barrera, y temiendo no llegar a tiempo, saltó por encima, sin preguntarse siquiera si existía alguna salida. En efecto, la había. Una

El "Reina Victoria"

Al mediodía de ayer fondó en nuestro puerto el vapor correo español «Reina Victoria» que, como saben nuestros lectores, ha retrasado su viaje más de 24 horas debido al fuerte temporal que le sorprendió.

Nos refieren varios tripulantes del expresado correo que a la salida de Cádiz se le presentó un enorme temporal, que le dificultaba la marcha, hasta el extremo de no poder recorrer en toda un día nada más que veinte millas.

También por efecto del temporal sufrió el «Reina Victoria» la pérdida de una de las palas de la hélice.

Las enormes olas arrojaron también al mar al ganado que, para el consumo de a bordo traía el referido buque en la cubierta.

La casa consignataria ha consultado con la Compañía a que pertenece el expresado vapor, si la avería sufrida en la hélice ha de repararse en el puerto de esta capital o en el de Las Palmas.

También nos refieren varias personas llegadas en dicho buque, que, a consecuencia del enorme temporal, ha tenido que fondear de arribada forzosa en el puerto de Algeciras el trasatlántico español «Reina Victoria Eugenia», cuya llegada a este puerto está anunciada para hoy.

La correspondencia traída por el «Reina Victoria» es la siguiente: Para esta capital, 16 sacas ordinarias, 4 de impresos certificados, 2 de despachos idem, 800 paquetes postales y 40 despachos internacionales.

Para la Laguna, 1 saca ordinaria. Y para la Palma, otra.

NOTAS MILITARES

Se ha concedido el retiro para Madrid, al comandante del Batallón de Aerteventura, don Ramón Lozano Guardiola; y para Valladolid al teniente coronel del Escuadrón de Gran Canaria don Ramón Montero Rodríguez.

A las comandancias de artillería e ingenieros de esta plaza, ha sido destinado el capellán don Fidel Castillo Tolosana.

En la Escuela Superior de Guerra, se anuncia una vacante de profesor de Historia militar, que ha de ser cubierta por un comandante de E. M.

Se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al teniente del Regimiento de Orotava, don Vicente Reigosa Brea.

El capellán don Victoriano Izquierdo Llorente, ha pasado a situación de reemplazo por enfermo, con residencia en Madrid.

Se ha concedido el retiro para esta plaza, al músico mayor del Regimiento de Tenerife, don Manuel Bouza García, con pensión de 375 pesetas mensuales.

Se ha dispuesto que las Comisiones liquidadoras remitan a la sección de Ayustes de cuerpos disueltos los resguardos nominativos que tengan depositados en sus cajas, pertenecientes a individuos que residen en las naciones beligerantes a fin de que sean cursados por la vía diplomática y no incurran en caducidad.

puertecilla permitía entrar y salir por aquel lado. ¡Pues bien! las huellas señaladas en la nieve, condujeron en línea recta a los dos agentes de vigilancia a aquella puertecita. Esta particularidad llamó la atención de Lecoq y le hizo detenerse.

—Tío Ajenjo no es la primera vez que estas dos mujeres vienen de noche a esta casa. Estoy segurísimo. ¿No comprende usted que con una noche tan oscura y esa espesa niebla, no es fácil sospechar esta salida sin conocer las costumbres de los habitantes de esteantro?

—Ciertamente. —Y para que usted se acabe de convencer de que las mujeres sabían la posición exacta de la puertecilla, y el hombre no, fíjese en las huellas del individuo, y notará que se ha desviado del camino recto. Además, tan poco seguro estaba del sitio en que se hallaba, que para encontrar la abertura se ha visto obligado

a buscarla, con las manos hacia adelante... y sus dedos han quedado marcados sobre la delgada capa de nieve que cubre el cercado.

Al tío Ajenjo no le hubiese disgustado el cerciorarse por sí mismo, de lo que le decían, pero Lecoq tenía prisa.

—¡En marcha! —dijo, —ya lo veremos después...

Y abandonando el jardinillo, siguieron las huellas que seguían por los balnearios exteriores, inclinándose un poco hacia la derecha, en dirección a la calle del Patay.

Cuatro huellas, todas distintas, formaban la pista; dos mujeres y las otras dos en sentido contrario, habían sido dejadas por el hombre.

Varias veces el fugitivo había colocado su pie sobre el paso de las dos mujeres, borrando casi podía asegurarse el momento preciso en que había ido a espiar.

INTENTO DE SUICIDIO?

Un joven envenenado

Hasta nosotros ha llegado la noticia circulada ayer en esta capital, de que un joven empleado de comercio, de unos 26 años de edad y de estado casado, que habitaba en el barrio del Toscal, había intentado contra su vida, ingiriéndose una abundante cantidad de sublimado.

Del hecho se ha guardado una absoluta reserva por las circunstancias especiales que en él han concurrido; pero el estado gravísimo en que ha quedado el protagonista de este suceso, ha sido causa, según nos dicen, de que se diese conocimiento al Juzgado de Instrucción.

En los primeros momentos de ocurrir el hecho, el referido joven solo presentaba los síntomas de un envenenamiento corriente, sin gravedad aparente; pero ayer tarde el estado del expresado joven inspiraba tan serios cuidados que hubo necesidad de trasladarle al Hospital civil para atender a su curación.

Hemos oído decir que el facultativo que ayer reconoció al envenenado diagnosticó que presentaba lesiones de cuidado en el estómago y que su estado era de suma gravedad, por cuyo motivo dió cuenta de suceso al Juzgado de Instrucción.

Las causas que impulsaron al joven de referencia a atentar contra su vida, según nos refieren una persona conocedora de ellas, han sido la desesperación de haberse quedado sin empleo recientemente y sin esperanzas de obtener un nuevo destino, dadas las difíciles circunstancias en que se encuentra el comercio.

Días pasados, a raíz de haber sido declarado cesante en su empleo de dependiente de un comercio de esta capital, el expresado joven marchó al interior de la isla, en busca de colocación, regresando a esta ciudad por no haberla encontrado.

Desesperado entonces por la difícil situación en que quedaría él y su mujer, sin tener empleo, adoptó la trágica resolución de suicidarse, y al efecto tomó una abundante cantidad de sublimado.

Ignoramos si a más de estas existen otras causas especiales que hayan inducido al referido empleado, a arrebatarle la vida en plena juventud.

Por hoy nos limitamos solamente a dar cuenta a nuestros lectores del hecho ocurrido, en la forma en que nos ha sido comunicado.

Anoche, a última hora, se nos dijo que el joven envenenado continuaba en el mismo estado de gravedad.

VENTA DE CASAS

SE VENDE las casas, calle Candelaria, núm. 18; calle de la Curva, 3; Rambla de Pulido, 17; é Iriarte núm. 2, en esta Capital. Darán razón, Alfonso XIII, núm. 59, (a).

Notas comerciales

El vapor «Manuel Calvo» trajo para este comercio la siguiente carga, de la Habana, Colombia, Venezuela y Puerto Rico:

200 sacos de azúcar, 328 de café, 155 pacas de tabaco en rama, 235 balas de harina y 600 serones de idem, tabacos elaborados, bocoyes con hoja de idem, 184 rollos de zuela, 20 sacos de cacao, algaratas y cintas para tabacos.

En total, 2 239 bultos.

El vapor «Villarreal», que llegó ayer a nuestro puerto, procedente de la Península trajo para este comercio la siguiente carga:

800 sacos de harina, 400 de maíz, 125 de arroz, 1 100 de habas, 310 barriles de cemento, 100 cubos de manteca, 90 sacos garbanos, 2 cajas de calzado, 14 bultos de tejidos y otros efectos.

A pocos metros de distancia de la *Fimentera*, Lecoq cogió brusca mente el brazo de su viejo compañero, y le dijo:

—Nos acercamos a un buen sitio, en que hemos de hallar indicios positivos.

El sitio era un depósito de un contratista de obras. Allí había depositados enormes sillares de piedra, y gran número de vigas y tablones de madera gruesamente labrados.

Delante de uno de aquellos tablones, cuya superficie habían limpiado, se reunían, en mezcla confusa, todas las huellas.

—Aquí —continuó Lecoq— nuestras fugitivas han hablado al hombre y conferenciado con él. Una de ellas, la de los pies pequeños, se ha sentado.

—De lo cual nos convencemos en seguida —dijo el tío Ajenjo.

—¡Eh, veterano! —dijo Lecoq—baga el favor de estarse quieto; déme la interna y no se mueva.

El tono imperioso con que el joven agente dijo estas palabras, hizo que el tío Ajenjo callase, permaneciendo plantado inmóvil, siguiendo con mirada curiosa cuanto hacia su compañero.

Libre en sus movimientos y dueño de manejar la luz, el joven agente examinaba los alrededores con un fardo bastante extenso. Iba, venía, se apartaba volví de nuevo, corriendo o de teniéndose sin razón aparente, todo lo exploraba, el terreno, las maderas, las piedras y hasta los objetos más insignificantes. Todas aquellas movidas, pero acompañadas por gestos extraños como si lo hiciera todo por fin, pasado un cuarto de hora, volvió junto a su viejo compañero.

—¡Eh, veterano! —dijo Lecoq—baga el favor de estarse quieto; déme la interna y no se mueva.

—¡Ahora ya lo sé todo.

GRAN CINE Salón Nivaria

Inauguración. Hoy Viernes, 9 de Marzo de 1917

DEBUT DEL MAGNIFICO DUETO ESPAÑOL

Salcedo Crespo

Películas de la acreditada Casa «Pathé Frères». Precios económicos.

Información municipal

Los frutos

El Alcalde señor Casariego, ha recibido una carta del diputado señor Benítez de Lugo, acompañándole la que le dirige el ministro de Estado, dándole cuenta de que nuestro representante en Noruega le telegrafía lo siguiente:

«He iniciado una cruzada, para la supresión temporal de los derechos de aduanas en Noruega para los frutos de Tenerife. En el ministerio de Negocios extranjeros me dicen que necesito consultar el caso con la Dirección de Aduanas, pero creen factible la supresión de los derechos para tomates y legumbres, si bien no para los frutos considerados como de lujo. Creo que lo más importante es obtener la reducción de los derechos para las legumbres, pues las bananas pagan solamente dos céntimos por kilo.»

El señor Alcalde, de acuerdo con los vendedores y los regidores de abastos, ha autorizado desde hoy la venta de plátanos en el Mercado viejo, a 8, 10 y 12 por 0'10 céntimos, con el fin de abaratar este fruto de gran consumo.

De quintos

El Ayuntamiento continúa reunido en sesión extraordinaria para la talla y peso de los quintos del actual reemplazo.

El día 18 tendrá lugar en el Ayuntamiento el acto de revisión de excepciones de los mozos correspondientes a reemplazos anteriores.

SANTIAGO GONZALEZ

— SASTRE — Toabaldo Power 6 (a)

Efemérides canarias

9 Marzo 1715.—Toma posesión en Las Palmas, Canaria, del cargo de Capitán General y Presidente de la Real Audiencia de estas islas, don Ventura de Landeira y Horna, vocal del Consejo de Guerra y Junta de Indias.

9 Marzo 1854.—Orden del Capitán General y Gobernador Civil de estas Islas, Don Jaime Ortega, para que el Subgobernador del primer distrito don José Joaquín Monteverde le entregue el mando y lo comunique a todas sus dependencias.

Decía el General que fundaba esta determinación en las críticas circunstancias por que atravesaba la nación.

9 Marzo 1851.—Se publica en Santa Cruz de Tenerife el primer número del semanario «Los Asociados», periódico que salía todos los domingos y se titulaba popular, ilustrado, literario y de intereses generales, editándose en la imprenta a cargo de José Asís Pérez Carrón.

9 Marzo 1888.—Celebrense en el Teatro principal de Santa Cruz de Tenerife, una reunión convocada por el inolvidable patriota don José M. Pulido, para exponer su proyecto de fundar una Sociedad Constructora, que a la vez que daría trabajo a muchos obreros, construiría edificios que embelleciesen la población, aumentando a la vez el número de casas, de que tan falta se halla esta ciudad.

De esta reunión resultó la «Sociedad de Eficaciones y Reformas Urbanas de Santa Cruz de Tenerife», que quedó constituida en el día 03 de abril de 1888.

«Castalia» Revista ilustrada. Arte, literatura, vida insular. Se publica los días 7, 14, 21 y 28. Número, 25 céntimos.

ATENEOS

Se ruega a los señores Socios concurran a la Junta General extraordinaria que, el Domingo 11 del actual, a las cuatro de su tarde, se celebrará en el local social, con arreglo a la siguiente:

ORDEN DEL DIA Elección de cargos de la Junta de Gobierno y Mesas de las Secciones.

Santa Cruz de Tenerife, 8 de Marzo de 1917.—La Secretaría

Sucesos del día

Incendio. De Los Llanos dan cuenta de haberse incendiado unos almacenes para empacquetado de frutos, propiedad de don Antonio Lorenzo García, situados en el punto conocido por «El Ajenjo».

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro se calculan en unas 6.000 pesetas.

El dueño de dichos almacenes cree que el incendio fue casual.

A pesar de las diligencias que se han practicado por la guardia civil, no han sido descubiertos los autores.

Escándalo. Anoche, un individuo en estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo en la calle de San Miguel, profiriendo grandes gritos y tratando de maltratar a unos niños que jugaban en la expresada calle.

El hecho sirvió de distracción a un grupo de curiosos, que le rodearon, y la policía totalmente ausente.

Aprovechamos la ocasión para decir al Teniente de Alcalde de este distrito, que en varias noches que hemos recorrido aquel barrio, no hemos visto un «gundilla» ni para muestra...

El beodo sirvió de distracción a un grupo de curiosos, que le rodearon, y la policía totalmente ausente.

Aprovechamos la ocasión para decir al Teniente de Alcalde de este distrito, que en varias noches que hemos recorrido aquel barrio, no hemos visto un «gundilla» ni para muestra...

Espectáculos

Salón Nivaria

Decididamente, esta noche se celebra a la inauguración, debutando el magnífico dueto español «Salcedo Crespo».

La empresa cumpliendo el ofrecido al público ha señalado los precios de las localidades sumamente baratos en relación a lo que aquí estamos acostumbrados en esta clase de espectáculos.

Son en esta forma: 400 ptes. Pálcos con 6 entradas 0'75 ptes. Preferencias las habido 0'75 ptes. Galerías, que se han dividido en Gradas baratas 0'25 ptes.

Creemos un gran acierto de la empresa esta determinación y muchísimo más en las actuales circunstancias.

Parque Recreativo

Como en noches anteriores, sigue cosechando numerosos aplausos del selecto público que diariamente acude a este salón, a bellísima completista Juanita Rodríguez, cuyo timbre de voz gusta cada vez más teniendo que cantar muchos números fuera del programa.

También las películas que se vienen exhibiendo, son del agrado del numeroso público, por lo interesante de los asuntos en ellas desarrollados.

En la laguna se vende números sueltos del DIARIO DE TENERIFE, en la tabaquería La Nivaria de don Manuel Rodríguez Acuña, calle de la Carera.

—¡Oh! Es demasiado asagrar. —Cuando digo todo, quiero decir todo lo que tiene relación con el drama desarrollado en casa de la vida Crupin. Este solar cubierto de nieve es como una inmensa página blanca, en donde las gentes que perseguimos han escrito, no solamente sus movimientos y sus acciones, sino sus más recónditos pensamientos. ¿Qué significan para usted, tío Ajenjo, estas huellas fugitivas? Pues para mí viven como los que las han dejado, palpitan, hablan y actúan...

—El antiguo agente de vigilancia se decía: —Reconozco que este muchacho tiene una gran inteligencia, ob pero está estornado.

—Eh aquí —continuó Lecoq— la escena que la ha leído. Mientras que el homicida, acompañado de las dos mujeres, se dirigía a la *Fimentera*, su com-

CALLOS
Desaparecen usando el
CALLICIDA ALPHA
PRECIO UNA PESETA

a buscarla, con las manos hacia adelante... y sus dedos han quedado marcados sobre la delgada capa de nieve que cubre el cercado.

Al tío Ajenjo no le hubiese disgustado el cerciorarse por sí mismo, de lo que le decían, pero Lecoq tenía prisa.

—¡En marcha! —dijo, —ya lo veremos después...

Y abandonando el jardinillo, siguieron las huellas que seguían por los balnearios exteriores, inclinándose un poco hacia la derecha, en dirección a la calle del Patay.

Cuatro huellas, todas distintas, formaban la pista; dos mujeres y las otras dos en sentido contrario, habían sido dejadas por el hombre.

Varias veces el fugitivo había colocado su pie sobre el paso de las dos mujeres, borrando casi podía asegurarse el momento preciso en que había ido a espiar.

—¡Eh, veterano! —dijo Lecoq—baga el favor de estarse quieto; déme la interna y no se mueva.

—¡Ahora ya lo sé todo.

—¡Ahora ya lo sé todo.

Gran descubrimiento científico Curación de la TUBERCULOSIS por medio de los SUEROS que prepara la Sociedad "UNIVERSUS" --- Barcelona

SAT 1

SAT 2

SAT 3

El entusiasmo despertado por los éxitos obtenidos es grande en el mundo científico, por ser el único elemento eficaz para prevenir y curar todas las afecciones producidas por el terrible bacilo de Koch.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Pedir prospecto doctrinal gratis al Representante exclusivo para Canarias

J.-M. Ballester, calle del Castillo, 61, bajos. -- Santa Cruz de Tenerife

CRONICA

El servicio telegráfico

Debido a indicaciones de la superioridad y mientras duren las actuales circunstancias, dejaremos de publicar las noticias relacionadas con la entrada y salida de buques en nuestro puerto.

Por error dijimos días pasados que uno de los acompañantes del señor Cabrero en su excursión al sur de esta isla, había sido el Ingeniero Jefe de la región agrónoma, señor Menéndez.

Mejor informados hacemos la rectificación de que el que acompañó en su viaje al señor Gobernador, fué el Ingeniero Director de la Granja Agrícola, don Rodolfo Godínez.

Ha fallecido en la Laguna el honrado artesano don Estanislao González Falcón, a cuya viuda, hijos y demás familia, enviamos nuestro pésame.

También ha fallecido en esta capital, doña Magdalena Martín García.

Reciban sus hijos y demás apenada familia la expresión del más sentido pésame.

Nuestro estimado amigo don Zenón Mascareño, ha tenido un rasgo altamente humanitario que hacemos constar para estímulo de los que pueden socorrer a los desgraciados.

Días pasados falleció el medianero de una finca próxima al domicilio del señor Mascareño, dejando en triste orfandad a su esposa y siete hijos.

Como el medianero fallecido no disponía de recursos, al señor Mascareño satisfizo todos los gastos del entierro, y facilitó a la viuda e hijos la cantidad suficiente para el luto y otras necesidades apremiantes.

Por demás está el decir que aplaudimos el caritativo acto del señor Mascareño, deseando que tenga muchos imitadores.

El nuevo Inspector regional de Telégrafos Sr. D. Buenaventura Asencio y Meco, nos participa en atento B. L. M. haber tomado posesión de su cargo.

Le agradecemos la atención y correspondencia con mucho gusto a sus ofrecimientos.

El vapor «Manuel Calvo» trajo para esta Capital 7 sacas de correspondencia de la Habana y Centro América.

Ayer a las 8 de la mañana, salió de este puerto, en viaje a Canaria, el cañonero «Laya» Regresará hoy.

En el vapor «Manuel Calvo» hace viaje para Canaria el consul inglés en Tolima (Méjico), Mr. Rouland Wilkinson, acompañado de su señora esposa.

Fotografía

«Dinamarquesa»
Calle de Valois, número 22.
PUERTO OROTAVA.
Casa de primer orden.
Fotografías modernas y artísticas, sencillas y en grupos.
Especialidad fotografías de niños.
Aplicaciones artísticas y modernas en todos los terrenos.
Calle de Valois, números 22 y 24.

Por fin nos ha visitado un despacho telegráfico.

A las 2 de la madrugada hemos recibido un solo telegrama, depositado en Madrid el día 6 último a las 18'15, en el que se nos comunica el cierre de la Bolsa de dicho día y la noticia de haberse presentado unos grandes temporales en Madrid y provincias.

Al inquirir las causas de no haber llegado a nuestro poder el resto del servicio del expresado día y el de los sucesivos, se nos ha dicho que ayer tarde pudo llegar a Cádiz el ferrocarril de Madrid, con el servicio depositado en la Corte el día 6, que ascienden en total a unos 300 despachos. A las 3 de la madrugada la estación de Cádiz cesó de comunicarse con esta Central, por lo que es de suponer que no recibamos nuevo servicio hasta que no llegue a Cádiz otra remesa por correo.

De modo, pues, que las dichas averías nos dejan un día más sin saber lo que ocurre por esos mundos de Dios.

BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 6

Deuda por pagar 4 p. Interior	75'10
Amortizable 5 p.	00'00
Acciones del Banco de España	450'00
d. de la Comp. Arrendataria de Tabacos	277'00

CAMBIOS

«Londres» (cheque) 22 47 ptas. por Libra
«Paris» (cheque) a 80'80 por 100

Bolsa del Mercado

Los precios a que se venden hoy los artículos de este mercado, son los siguientes:

Patatas del Sur, saco de 200 libras	27'00
Id. id. del Norte	23'00
Id. id. detall 1000 grs.	0'80
Huevos, 5 o 6.	1'00
Tomates, kilo	0'10
Ajos, 50 cabezas	2'00
Coles, cada una	0'40
Cebollas, kilo	0'40

FRUTAS

Naranjas, 2	0'10
Manzanas, kilo	1'20
Plátanos, 8 o 9	0'10

RADIOGRAMA DE NAUEN

Gran Cuartel General alemán.
8 de Marzo de 1917.
Teatro de guerra occidental.
En las inmediaciones del río Scarpe, como también a ambos lados del Ancre y del Somme, en la Champagne y en la orilla oriental del Mosa, se verificaron rayos violentos de artillería, llegando a veces a haber combates entre los destacamentos de exploradores y las guarniciones de trincheras.
Por la tarde atacaron los

franceses nuestras nuevas posiciones, cerca del bosque de Courieres, quedando rechazados por nuestro fuego.

El tiempo despejado permitió a los aviadores nuestros a resolver sus tareas con favorables resultados, siendo derribados en las numerosas luchas aéreas 15 aviones enemigos; nosotros perdimos 1 aparato solamente.

Teatro de guerra Oriental y Balcanico.
Nada que mencionar.
Der erste General Quartiermeister.—LUDENDORFF.



Una cosa es la escultura y otra cosa agricultura; mas quien dice bella ser, enlatase sin querer, los productos PEGA CURA.
Jobon 1.25; Crema 1.75; Polvos 2; Agua 5 pesetas.
Creación de Cortés Hermanos
Barcelona.

CONTRA LA CORRIENTE.

El remar contra la corriente es un trabajo muy duro, aun cuando el bote sea ligero y el remo sea fuerte. Cada golpe de remo se lleva un poco de fuerza. Los pulmones trabajan mucho para ir dando oxígeno a la sangre. Las cosas que están en la trilla no parecen pasar sino con una lentitud descorazonadora. Los brazos y la espalda duelen y el ánimo decae. El enfermo que tiene el hígado pesado, la sangre mala y la digestión peor, es como el hombre que se empuja en ir contra la corriente. Se lucha para conservar la vida a toda costa. Necesita un tratamiento, pero ningún beneficio duradero puede esperarse del que quedó fuera de su uso y está ya empujado por el pasado. El tratamiento seguro es la PREPARACION DE WAMPOLÉ.

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, y como remedio para las enfermedades procedentes de debilidad, se coloca a la cabeza en el progreso de la medicina. Estimula los pesados órganos de secreción, enriquece la sangre, promueve la digestión, aviva el apetito natural y reorganiza el sistema. Los que sufren de Pulmones Débiles, Dolor en el Pecho, Bronquitis y Desórdenes de la Sangre, pueden atestiguar su mérito transcendental. El Dr. Juan F. Morales López, Jefe de Despacho de la Jefatura Local de Sanidad de la Habana, dice: «Desde hace muchos años empleo la Preparación de Wampolé en enfermedades consuntivas en general y cuando está indicado un tónico y vitalizante poderoso. Es de inapreciable valor en los niños pre-tuberculosos y anémicos.» A cambio de la desgracia de la enfermedad, ofrece la dicha de una salud robusta. Es eficaz desde la primera dosis. Téngase esto en cuenta. No se sufrirá desengaño alguno tomándola. De venta en las Boticas.



el Jarabe "ROCHE"

es el regenerador de los pulmones.

Numerosas comunicaciones

a la Academia de Medicina de París

y diariamente miles de atestaciones proclaman

su acción curativa

en los resfriados,

bronquitis, asma,

tos ferina,

catarros, etc.

Fabricantes:
F. HOFFMANN-LA ROCHE y C^o PARIS.
De venta en todas las droguerías y farmacias.

KING

AUTOMOVILES DE 8 CILINDROS

Los coches automóviles más conocidos en América, en los más económicos y proporcionales a su potencia, ofreciendo el máximo de lujo y confort, el automóvil KING fue el primer automóvil de 2 o 4 cilindros, a un precio moderado, se ve en mayor número en el mundo entero, que cualquier otra marca de 8 cilindros, a excepción de uno o dos.

El tipo deportivo de las S E. con sus lujosos modelos de Cross-country, tiene un motor de 60 HP. tipo V con una cilindrada de 3 metros cúbicos y 6 cilindros.

Este coche es el favorito del famoso arrojado almirante eléctrico, WARD LEONARD.

Cada uno de los coches es muy espacioso, y el del coche KING es el más cómodo y cómodo de todos. Puede verse en la lista.

Coches de Turismo con 7 asientos. DOLLARS 535.— Fourseats de 4 asientos. DOLLARS 185.— Sedán de 7 asientos. DOLLARS 275.— Coche de carretera 3 asientos. DOLLARS 135.—

Precios F O B DETROIT. Ruedas acrílicas. DOLLARS 110 (supl. mente). Hacer el pedido, p. que el coche de su 5 nro. con el 110.

Pedir catálogo y folletos, para información. La representante de los A. tomados en KING, son muy venturosos. Se les puede contactar en el "SERVICIO DE EXPORTACIONES".

King Motor Car Co. 50 Union Square, New York Estados Unidos.

Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1917

500 páginas de texto.

REGALO DE 1.000 céntimos de la Lotería de 3 pesetas cada uno.

Cerca de 1.000 grabados.

PARTICIPACION GRATIS EN EL NÚMERO 6.607 de la Lotería de Navidad.

En rústica, 1,50 pesetas. Encuadernado, 2 pesetas. En Provincias: 0,50 más por gastos de transporte y cartónado.

